



Comité régional des femmes d'Ottawa

Jeudi 26 janvier 2017



Repas-partage à 17 h 17 h 30 – 19 h 30
1620, rue Scott (11, avenue Holland)
Salle de réunion Pat-McGrath

Jennifer Keays, présidente

Louise Blouin, présidente suppléante

Christina Lamothe, secrétaire

Anne-Marie Grondin, représentante régionale de l'AFPC : grondia@psac-afpc.com

PROCÈS-VERBAL

Présences

Kira Turner

Marie Beaudoin

Élisabeth Woods (en remplacement d'Anne-Marie Grondin, représentante régionale de l'AFPC)

Paula Williams

Emilie Taman, invitée spéciale

Behiye Cinkilic

Linda Koenders

Louise Bélisle

Idile Hassan

Grace Morgan

Zelma Buckley

Mot de bienvenue

Modifications et adoption de l'ordre du jour

Modifications et adoption du procès-verbal de la réunion précédente — pas de procès-verbal à examiner, car la réunion précédente était l'AGA.

Rapport de la présidente

- ♀ L'AGA a eu lieu le 25 novembre, nous avons tenu des élections. Voir la liste des nouvelles dirigeantes plus haut.
- ♀ Nous remercions l'ancienne présidente du Comité, la consœur Linda Koenders, pour ses services.
- ♀ Une veillée pour commémorer le massacre de 14 femmes à l'École polytechnique a eu lieu le 6 décembre.

♀ Le 21 janvier, à Ottawa, près de 8 000 personnes ont participé à la Marche des femmes de Washington. Que de beaux commentaires!

Invitée spéciale — Emilie Taman, candidate du NPD (élection partielle à venir) dans la circonscription fédérale d'Ottawa-Vanier, est également professeure de droit à temps partiel à l'Université d'Ottawa. Elle a donné un aperçu animé et instructif de son parcours en politique. Elle a parlé de sa mère, la très connue Louise Arbour, juge des droits de la personne à l'ONU et juge à la Cour suprême du Canada. Nous lui avons ensuite posé des questions.

♀ Emilie encourage les femmes et les militantes et militants des droits des femmes à acquérir de l'expérience politique et à soutenir sa campagne électorale : tout le monde doit mettre la main à la pâte. Voici le lien à sa page Facebook : www.facebook.com/EmilieTamanNDP/.

♀ Les femmes représentent toujours la majorité des travailleuses et travailleurs précaires.

♀ Le manque de représentation féminine est manifeste à tous les niveaux : il n'y en a que 4 au conseil municipal et les femmes représentent moins de 50 % des députés au parlement, que ce soit au fédéral comme au provincial.

♀ Documentaire recommandé : <http://www.cbc.ca/doczone/episodes/motherload>

♀ Le documentaire *The Hunt for Justice* traite du travail que Louise Arbour abat pour que les responsables du génocide dans les Balkan soient traduits en justice. Cliquez sur ce lien pour en savoir davantage : imdb.com/title/tt0449588/

Voici les trois grandes priorités d'Emilie :

♀ Modifications de la *Loi sur l'assurance-emploi* de 2015 afin de faire passer le congé parental à 18 mois.

♀ L'instauration d'un programme national de services de garde (coût, disponibilité, progrès).

♀ La bonification du RPC — Les changements actuels désavantagent les femmes, car ils éliminent la clause d'exclusion des années à faible revenu lors du calcul de la pension, ce qui augmente la moyenne des gains.

Marche des femmes de Washington — prochaine étape? Voir le point suivant, brève discussion sur les bénévoles, etc.

Activités à venir

♀ Journée internationale des femmes, 8 mars 2017 — Idile Hassan proposera des idées lors de la prochaine rencontre.

♀ L'AGA du CRO aura lieu le mercredi 8 mars, à la salle de réunion Pat-McGrath.

Le point sur les consultations sur la stratégie pour les services de garde

♀ Le gouvernement penche plus en faveur d'un partenariat-public-privé.

- ♀ L'AFPC est entièrement en faveur des services de garde abordables, sécuritaires et financés par le gouvernement.

Résolutions — le CRFO a soumis ces trois résolutions

- ♀ Femmes et la politique
- ♀ Résolution nationale sur la violence conjugale et l'octroi de congés payés aux victimes
- ♀ Représentation proportionnelle aux élections

ACORN a une résolution et recherche du soutien. La consœur Behiye propose la motion, la consœur Idile Hassan l'appuie. La motion est adoptée.

Articles promotionnels du CRFO – motion d'acheter 200 épinglettes de la FTO pour la Journée internationale des femmes à 3,75 \$ l'unité. Proposée par la consœur Louise, appuyée par la consœur Zelma. La motion est adoptée.

Tour de table

- ♀ Zelma — projet « Feed 5000 »
- ♀ Louise — nouvelle membre et contente de participer
- ♀ Linda — pendant son voyage au Cameroun, Vicky-Lynn achètera des tissus africains qui seront vendus pendant la collecte de fonds pour la justice sociale
- ♀ Marie — réunion intéressante, surtout l'aspect politique
- ♀ Élisabeth — jeter un coup d'œil aux offres d'éducation régionales de l'AFPC. Très occupée en raison des multiples assemblées de ratification.

Prochaine réunion — le jeudi 23 février 2017

Levée de séance

Suivi

- ♀ La consœur Idile proposera des idées sur la JIF lors de la prochaine rencontre.
- ♀ L'achat de 200 épinglettes de la FTO pour la JIF.

Les mises à jour et les renseignements sur le Comité seront affichés ici :

psac-ncr.com/fr/notre-organisation/comite-regional-femmes-dottawa-crfo